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VERBALE  
Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn,  

 
                    Mercoledì 06 Dicembre 2017 dalle ore 12.00 alle ore 17.00 
 

Napoli –  Centro di Biotecnologie Padiglione X  A.O.R.N. Cardarelli                            

Via Cardarelli, 9 

 
 

Presenti: Marco Maria Fontanella (Vice Presidente), Alberto Delitala (Past President), Paolo 

Cappabianca (Segretario), Umberto Godano (Tesoriere), Andrea Barbanera, Marco Cenzato, 

Pasquale De Marinis, Antonino Germanò, Reza Ghadirpour, Gualtiero Innocenzi, Angelo Lavano, 

Massimiliano Visocchi (Consiglieri).   
 

Assente: Francesco Zenga (Consigliere). 

 
 

O.d.G.: 
1) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: definizione topics, format del 
Congresso, logistica, varie a livello organizzativo   

2) Situazione aggiornata soci, problematica riguardo i soci morosi e non in 
regola, aggiornamento situazione economico-finanziaria e patrimoniale SINch  

3) Proposta di attivazione di un percorso formativo microchirurgico e 
neuroendoscopico per giovani neurochirurghi con certificazione SINch  
4) Sito, Newsletter, ufficio stampa  

5) Valutazione e risposta ufficiale SINch alla lettera del Presidente AINR Mario 
Muto  

6) Istituzione di Sezioni Regionali SINch in accordo a quanto previsto dallo 
Statuto 
7) Istituzione del Comitato Scientifico SINch in accordo a quanto previsto 

dallo Statuto 
8) Gestione ed attivazione grants formativi e premi vari 

9) Richieste nuovi patrocini 
10) Richieste nuovi iscritti 
11) Varie ed eventuali 
 

 

 

1) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: definizione date, sede e varie 
Il Dott. Barbanera risolleva la problematica legata alla concomitanza del Congresso Nazionale 

SINch con il congresso EuroSpine 2018, in programma a Barcellona nelle medesime date del 

Nazionale SINch, ovvero 19-21 settembre. Sottolinea, infatti, che la concomitanza dei due eventi 

può essere negativa, sia per quanto attiene alla partecipazione degli iscritti, che per le aziende 

soprattutto dell’area spinale, data anche la sede di particolare appeal, Barcellona, in cui si 

svolgerà il Congresso EuroSpine. 

  

Il CD prova a considerare uno spostamento del Congresso Nazionale, anticipando le date di una 

settimana, ma, anche in seguito alla telefonata con il Presidente locale Prof. Scerrati, tale ipotesi 

viene scartata in quanto la sede scelta, ovvero la Facoltà di Medicina, non è disponibile essendo 

previsti, entro il 15 settembre, gli esami statali di ammissione alla Facoltà.  

 

Il CD ribadisce che le date successive al 21 settembre sono impraticabili per il previsto Joint 

Meeting con la Società Ceca a Praga, in data 27-29 settembre. Inoltre la Società Croata di 

Neurochirurgia, con la quale si svolgerà un Joint Meeting ad Ancona per ricambiare quello svoltosi 

in Croazia nel 2017, ha già fissato il proprio Congresso Nazionale dal 26 al 28 settembre.  
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Il CD riconferma quindi le date del 19-21 settembre per il Congresso annuale, come già definito in 

precedenza.  

  
Il CD conferma pertanto il Joint Meetig con la Società Croata di Neurochirurgia, previsto nella 

giornata finale di venerdì 21 settembre per la durata di circa 3 ore, dalle ore 08.00 alle ore 11.00, 

in sala plenaria.  

Si prevedono 5 relazioni della durata di circa 15 minuti di relatori croati indicati dalla stessa 

Società Croata + 8 minuti di discussione, cui faranno seguito 5 relazioni di relatori italiani.  

  

Viene prevista la partecipazione di massimo 5 membri della Società Croata, ai quali SINch offrirà 

l’iscrizione gratuita al Congresso ed il pernottamento per la notte precedente il Congresso.  

I viaggi per arrivare fino ad Ancona e rientro saranno a carico personale di ogni ospite.  

 

In caso di eventuali partecipazioni extra da parte dei membri della società croata, verrà loro 

riconosciuta l’iscrizione gratuita al congresso.  

 

La Segreteria Progetka provvederà quanto prima all’invito ufficiale al Presidente croato e 

l’eventuale titolo del Joint Meeting sarà condiviso con il Presidente Vukic.  

 

In merito ai Joint Meeting, il Prof. Fontanella ricorda al CD un possible Joint Meeting in stand by 

con la Società Giapponese, i cui dettagli organizzativi dovevano essere stati portati avanti dal 

Prof. Delfini. Sentito telefonicamente, il Prof. Delfini comunica al CD che tale iniziativa non è stata 

conclusa e che il tutto deve pertanto essere rimandato al 2019. 

 

Il Vice Presidente legge i Topics proposti dal Presidente Locale, Prof. Scerrati.  

Il CD trova interessanti entrambi i titoli proposti e li sceglie come Main Topics del Congresso, che 

saranno oggetto di altrettante sessioni plenarie.  

In particolare, viene definito come primo Topic “Dal Clivus alla Cervicale” e come secondo Topic 

“Innovazioni tecnologiche in Neurochirurgia Funzionale”.  

 
Il Prof. Fontanella ricorda al CD la richiesta arrivata da parte del Presidente AINR Mario Muto di 

organizzare una sessione congiunta SINch-Neuroradiologi, incentrata sul trattamento degli 

aneurismi o sul trattamento del dolore spinale. 

Il Prof. Delitala sottolina come tale richiesta debba essere declinata attraverso l’individuazione di 

un argomento di interesse prevalentemente neurochirurgico e non tanto neuroradiologico, per cui 

suggerisce che tale sessione congiunta abbia per tema la gestione dell’ESA.  

Il CD sceglie come titolo di tale sessione congiunta SINch-AINR “Modelli organizzativi e gestionali 

nella patologia aneurismatica”, prevedendo 4 relazioni da parte di relatori AINR e 4 relazioni da 

parte di relatori NCH della durata di 15 minuti + 8 minuti di discussione.  

Tale sessione congiunta, della durata di circa 3 ore, si svolgerà nella prima giornata congressuale 

del 19 settembre, in sala plenaria.  

 

Ai relatori AINR viene offerta solo l’iscrizione gratuita al Congresso; il viaggio ad Ancona è a 

carico personale di ogni relatore.  

 

Il Prof. Visocchi chiede al CD di prevedere anche l’inserimento nel programma di una sessione 

organizzata con la Neuro-Rehabilitation Committee della WFNS, di cui fa parte.  

Il Prof. Visocchi, in particolare, suggerisce di prevedere una durata di circa 2 ore con la 

partecipazione di 2 ospiti stranieri che raggiungeranno Ancona a loro spese.  

Il CD, in attesa di definire meglio nel dettaglio la sinottica del Congresso, suggerisce di inserire 

tale sessione parallela nel pomeriggio di giovedì 20 settembre.  

 

Relativamente ai tradizionali Simposi delle Sezioni, il CD al momento non definisce alcun titolo, 

lasciando ai singoli Responsabili di sezione l’individuazione dei rispettivi Topics, per cui la  

Segreteria Progetka chiederà di inviare le loro proposte entro il 20 dicembre e, comunque, prima 

della prossima riunione del CD di metà gennaio.  
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In merito alla ormai tradizionale sessione plenaria ad invito “Luci ed Ombre”, il CD decide di 

confermare tale sessione anche per il 2018 e rimanda la definizione dei dettagli circa numero e 

titolo delle relazioni alla prossima riunione.  

 

Il Prof. Fontanella conferma al CD l’importanza e la necessità del coinvolgimento dei giovani e 

della relativa Young Commission nell’organizzazione del Congresso attraverso una sessione 

specifica di almeno 3 ore a loro dedicata, nell’ambito della quale gli stessi possano confrontarsi in 

modo costruttivo e formativo. 

 

Il Vice Presidente espone al CD i 6 argomenti di discussione che ha già proposto ai giovani e per il 

quali è in attesa di un riscontro oggettivo. 

  

Relativamente al Workshop con le aziende, il CD constata che, nonostante sia fonte di introito per 

il Congresso, per cui una sua eliminazione non sarebbe conveniente per SINch, è necessario 

rivederne in parte la formula, magari non prevedendo il suo posizionamento in plenaria, ma in 

una sala parallela.  

 
In merito ad eventuali ospiti stranieri da invitare al Congresso, vengono proposti alcuni possibili 

nomi, come ad esempio Goel e Lawton. 

Il CD decide di confrontarsi via mail su possibili ospiti dopo avere anche sentito, a tale proposito, 

il Presidente WFNS, Prof. Servadei.  

 

Infine, in relazione alla tradizionale sessione congiunta SINch-A.N.I.N. e al loro congresso 

nazionale ospitato all’interno del Congresso SINch, dopo opportune valutazioni in merito anche 

alle problematiche legate al Provider SINch, il CD decide di prevedere tale seduta A.N.I.N. non più 

nella giornata del giovedì, ma in quella finale di venerdì 21 settembre, prevedendo il corso 

congiunto nella mattinata e a seguire il congresso nazionale A.N.I.N. in una aula parallela. 

 

2) Situazione aggiornata soci, problematica riguardo i soci morosi e non in 
regola, aggiornamento situazione economico-finanziaria e patrimoniale SINch  
Il Dott. Godano relaziona in merito a quanto anticipato a tutti i membri del CD via mail nella sua 

relazione sulla situazione economico-finanziaria e patrimoniale di SINch. 

In particolare, il Tesoriere ribadisce fortemente la necessità di incamerare liquidità, in quanto ad 

oggi la disponibilità finanziaria di SINch è modesta, a fronte di diverse spese da sostenere.  

In seguito alle delucidazioni richieste per tale situazione finanziaria segue una vivace discussione, 

nella quale il Dott. Godano, sostenuto anche dalla telefonata in diretta con il Rag. Bernabei, 

commercialista SINch, espone i dati già sinteticamente riportati e spiega come ragionevolmente 

poter far fronte a tutti gli impegni.  

La proposta del Tesoriere è quella di richiedere in primis un impegno a tutto il CD nel sollecitare i 

soci al pagamento delle quote e di non prevedere al momento altre spese. Propone inoltre, per 

tutti i nuovi iscritti, l’accettazione definitiva previa verifica del pagamento della prima quota 

associativa. Infine suggerisce una nuova azione su tutti i soci con l’obiettivo della cancellazione 

degli “ultramorosi” al fine di rendere trasparente il numero dei soci effettivi ed attivi.   

Il Prof. Cappabianca chiede di incominciare con il sollecitare, con una lettera, i soci che non hanno 

mai pagato o che non pagano dal 2008/2009/2010 al pagamento entro 3 giorni dal ricevimento 

della mail e comunque entro la fine del corrente anno. In tale lettera verranno evidenziate le 

attività che l’associazione persegue con le quote associative, sottolineando anche che 

l’accreditamento della SINch all’albo del Ministero implica una trasparenza contabile e una 

tracciabilità dei fondi in capo alla stessa. 

In caso di mancato pagamento, si procederà secondo statuto alla cancellazione del socio. 

In merito al Congresso Nazionale 2017 di Verona, il Dott. Godano comunica al CD che il bilancio 

consuntivo del Congresso è già stato presentato dalla Segreteria Progetka al commercialista Rag. 
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Bernabei, che lo ha visionato ed approvato. Il CD, a sua volta, approva tale bilancio consuntivo, 

che si chiude con un utile lordo pari ad € 38.965,24 per SINch. 

Quanto spetta a Progetka per la chiusura del Congresso Nazionale 2017, verrà regolarmente 

saldato da SINch Sevizi.  

Il CD approva inoltre all’unanimità di saldare in gran parte le competenze di Progetka in merito al 

lavoro di Segreteria per l’anno 2017, autorizzando il trasferimento della quota pari ad € 

13.000,00 già disponibile da SINch Servizi a SINch associazione.  

Il CD autorizza inoltre il Tesoriere Dott. Godano a rappresentare l’Associazione nell’ Assemblea di 

SINch Servizi. 

Progetka informa il CD che al 31/07/2017, quindi in corrispondenza della chiusura di bilancio 

dell’associazione, ha un credito nei confronti di SINch di € 15.911,25 dato dalla somma di tre 

fatture  del 2017, come da check contabili già fatti.  

Il Prof. Fontanella, infine, propone al CD una maggiore rigidità nella concessione dei Patrocini 

SINch solo a soci in regola con il pagamento delle quote. 

3) Proposta di attivazione di un percorso formativo microchirurgico e 

neuroendoscopico per giovani neurochirurghi con certificazione SINch  
Il Prof. Fontanella informa il CD dell’intenzione di istituire 3-4 corsi SINch a costo zero da 

svolgersi nell’arco di uno-due anni in 3-4 centri italiani di eccellenza, attigendo, se necessario, 

anche ai fondi ricevuti con l’eredità Mangioni. 

In particolare, i corsi di Microchirurgia, come quello in svolgimento a Napoli, potrebbero essere 

associati in un percorso unico, una specie di Master con certificazione SINch, che prevede la 

partecipazione a numero chiuso di massimo 10 partecipanti, con 2-3 discenti che dovranno essere 

sempre gli stessi.  

 

Il Prof. Cappabianca, inoltre, propone di non prevedere più l’istituzione di singole borse di studio, 

come già fatto in passato, ma di istituire una vera e propria Scuola permanente di formazione e 

ricerca ipofisaria. L’idea della Scuola permanente consentirebbe un parallelismo e continuità tra 

ricerca e formazione.  

Gli iscritti alla scuola potranno girare tra i vari centri di formazione individuati al centro, nord e 

sud e avere accesso alla sala operatoria. 

Tale iniziativa potrebbe prevedere uno stanziamento iniziale di circa € 30.000,00. 

Il Dott. Delitala propone anche la creazione di una piattaforma informatica che consentirebbe a 

tanti giovani di avere accesso a competenze distribuite altresì in modo differente su tutto il 

territorio nazionale. 

 

Il CD rimanda ogni tipo di approfondimento, anche organizzativo e logistico, alle prossime 

riunioni.  

 

Infine il CD approva la costituzione di un Training Committee creato ad hoc per fare formazione.  

 

4) Sito, Newsletter, ufficio stampa  
Il CD rimanda nel dettaglio la trattazione di tale punto alla prossima riunione  

 
5) Valutazione e risposta ufficiale SINch alla lettera del Presidente AINR Mario 
Muto  
Il Prof. Delitala relaziona in merito alla richiesta del parere pro-veritate da parte della Direzione di 

una ASL campana circa il bando di un concorso che vede coinvolta e chiamata in causa anche 

l’AINR.  

 

Il CD ribadisce che il parere di SINch deve essere, in primis, un parere scientifico e non tanto 

legale o di parte.  
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A seguito della lettura del bando oggetto del parere pro veritate richiesto a SINch, il CD concorda 

sul fatto che la richiesta della Direzione Sanitaria è fondata e legata a quanto richiesto dal bando, 

per cui la posizione di SINch è a favore della ASL e meno rispetto alle obiezioni sollevate da AINR.  

 

Il Past President Delitala, per inciso, sottolinea la necessità da parte di SINch e della 

neurochirurgia tutta di riappropiarsi dell’ambito neurovascolare e in tal senso si inserisce anche 

l’attivazione del corso di Neurointerventistica Endovascolare del Prof. Delfini, presso l’Università 

La Sapienza, in parte ostacolato dalla stessa AINR, ma che ha ottenuto innegabili consensi e 

successo di partecipazione.  

 

Il CD decide che la risposta ufficiale da inviare alla ASL come parere pro veritate SINch venga 

redatta da Marco Cenzato ed Alberto Delitala.  

 
6) Istituzione di Sezioni Regionali SINch in accordo a quanto previsto dallo 
Statuto 
Il CD rimanda nel dettaglio la trattazione di tale punto alla prossima riunione. 

 
7) Istituzione del Comitato Scientifico SINch in accordo a quanto previsto 

dallo Statuto 
Il CD rimanda nel dettaglio la trattazione di tale punto alla prossima riunione. 

 

8) Gestione ed attivazione grants formativi e premi vari 
Il CD rimanda nel dettaglio la trattazione di tale punto alla prossima riunione.  
 

 

9) Richieste nuovi Patrocini 
Viene concesso il patrocinio al seguente evento: 

 
 “XIX Course of Applied Microneurosurgery”  

 Milano, 22 – 24 febbraio 2018 

Organizzatori del corso: Maurizio Fornari, Renato Galzio, Franco Servadei  

 

International Conference on Recent Advances in Neurotraumatology ICRAN 

Napoli, 20-22 giugno 2018 

Organizzatori: Corrado Iaccarino, Paolo Cappabianca, Franco Servadei 

 

In merito agli eventi: 

“2° Corso di Tecniche Microchirurgiche” in programma a Milano in data 11-13 aprile 2018 

Organizzatore del convegno: Giorgio Pajardi 

viene chiesto alla segreteria organizzativa l’invio del programma con indicazione della Faculty  

neurochirurgica coinvolta.  

 

“LVIII Congresso Nazionale SNO” in programma a Riccione in data 02-05 maggio 2018 Presidente 

Nazionale: Angelo Taborelli 

viene chiesto alla segreteria organizzativa l’invio del programma, almeno preliminare, con 

indicazione della Faculty coinvolta.  
 
 

10) Richieste nuovi iscritti 
Vengono accettate le seguenti nuove domande di iscrizione: 

 

Dott.ssa Piedad Elizabeth Acurio Padilla  

 

Dott. Matteo Alicandri Ciufelli 

  

Dott. Sergio Corvino  
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11) Varie ed eventuali 
Il Prof. Fontanella legge una mail ricevuta dalla Dott.ssa Lucia Benvenuti in merito alla creazione 

di una associzione di Donne Neurochirurgo denominata DO.N.A. (Donne Neurochirurghe 

Associate) come propaggine, anche operativa di SINch, alla stregua di un Gruppo di Studio vero e 

proprio. Il CD apprezza le buone intenzioni esposte dalla Dott.ssa Benvenuti, ma, tuttavia, 

ribadisce la scelta già fatta di non ghettizzare il ruolo della donna neurochirurgo creando un 

Gruppo ad hoc in tal senso.  

 

Il CD lascia quindi libera scelta alle colleghe in caso vogliano costituire la loro associazione che 

tuttavia avrà in caso vita autonoma rispetto a SINch e non sarà considerata né una propaggine 

né una Sezione di SINch.  

 

In merito all’assegnazione della seconda tranche della Borsa di Studio “Federico Bartolazzi” 2016, 

già assegnata alla Dott.ssa Federica Penner di Torino, non essendo stati rispettati i tempi di 

pubbicazione del lavoro indicati nel bando, il CD decide di non assegnare tale seconda ed ultima 

tranche pari ad € 5.000,00.  

 

 

Il CD conferma la prossima riunione in data 19 gennaio 2018 a Roma.  
 

Il CD si scioglie alle ore 17.00 di mercolerdì 06 dicembre 2017.  

 

 
 

   Il Vice Presidente                   Il Segretario 

Prof. Marco Maria Fontanella                                   Prof. Paolo CAPPABIANCA 

                                                                                        
 

 

 

 

 
 


